

雨の中 ●●河内桜づつみボンボリ設置●●

令和5年度の河内地区まちづくり協議会は、できるだけ人と人とが交流できるようなイベント実施をすることとしました。

そのスタートとして、コロナ禍で萎縮しがちな日々から少しでも家族やグループで、桜づつみの花見を楽しんでいただきたいの願いを込めて、コロナ感染減少傾向の中でも、感染防止対策に工夫を凝らしながら、雨にも負けず3月25日にボンボリを設置しました。

ボンボリは4月10日まで設置しましたので、多くの皆さんに晴天の下、桜とともに年度初めの日々を楽しんでいただきました。



青色回転灯実施者講習会実施



1月13日(金)防犯協議会では、市民センター大ホールにて宇都宮東警察署生活安全課職員による講習会を行いました。

受講者はDVDによる青色防犯パトロール(=青パト活動マニュアル)の必要性や心構えなどを視聴し、犯罪などが起きた場所の下見などや、地区にあった継続的な防犯活動の重要性を再認識しました。

パトロール実施者証の更新手続き者は14名、新規のパトロール登録者は2名でした。青色回転灯パトロールに際して一番大事な事は、住民同士の交流で「丁寧な挨拶と具体的で心優しい言葉での声掛け」です。パトロール実施者は、高齢者が多くなりましたが、警察等との連携で、地域の安心安全を確保して行きます。

学生ボランティア大活躍!

令和4年11月から公式LINEでの募集で始まった学生ボランティア。ワークショップinかわち・地域内交通の全戸配布チラシの配布準備や会員証のラミネートかけ・祝い菓子の個包装のシール貼り・桜づつみ花見会のポスター折りと多種多様な活動に述べ42名の中学生と高校生が参加して下さいました。

中学生は、古里・田原・河内中学校からそれぞれ参加してくださっています。このボランティアでできた横の連携は将来や災害時にもいきてくるものと考えます。



スポーツかわち『ship』 設立20年

文部科学省から、地域の生涯スポーツの推進を地域にあったやり方で住民が担うようにとの通達を受けて、河内町に“総合型地域スポーツクラブ”を立ち上げました。河内町住民の健康づくり、仲間づくり、世代を越えた繋がりを広めようと、河内町陸上競技場、ドリームプール河内を活用して、陸上、水泳、ミニバスケットボールの3種目で、2003年12月20日にスタートしました。

当時は、河内体育館の隣りに建っていた、中央公民館の2階会議室で設立総会を開催。外を見ると、雪が降り出しグラウンドに積もり始めていました。真っ白な雪とまっさらなスポーツかわち『ship』が重なり、期待と不安が入り混じった気持ちになったことを昨日のことように思い出します。

あれから20年、紆余曲折ありましたが、現在、スポーツ部門13種目、文化部門2種目、計15種目で活動しています。

年会費を払い会員になり活動することになります。スポーツかわち『ship』は「住民の住民による住民のための地域スポーツクラブ」です。皆さんも一緒に楽しみながら、地域の生涯スポーツの普及に携わってみませんか。



河内地区市民センター、河内体育館にスポーツかわち『ship』のパンフレットが置いてありますのでご覧ください。

問い合わせ先

スポーツかわち『ship』事務局
(古里中学校体育館1F) TEL080-5840-5123



お詫びと訂正

情報紙かわち81号におきまして、不手際がございましたので、お詫びし訂正をいたします。河内地区リサイクル推進協議会のポスターコンクールの記事において、藤崎萌唯美さんのふりがなに間違いがございました。(誤)しのざき もゆみ → (正) ふじさきめゆみ 関係者の皆様にお詫び申し上げます。

お知らせ



サギソウ展示と さぎそう朝市

◇ サギソウ展示
7月31日(月)~8月5日(土)

◇ さぎそう朝市
8月5日(土) 8:00~11:00

絶滅危惧種に指定されている「サギソウ」を河内地区の花として保全・継承している宇都宮サギソウ愛好会が、まちづくり協議会の協力を得て、広く住民の皆さまに「サギソウ」を知っていただくため、河内地区市民センター前で展示します。

最終日の5日には、さぎそう朝市を開催しサギソウ鉢植の販売をいたします。

.....サギソウの販売その他の予定もあります.....

グランドワーク西鬼怒たより

3年ぶりに谷川・丸郷半川クリーン作戦実施!

西下ヶ橋集落の水田地帯を流れる谷川・丸郷半川は、周辺の風景と溶け合って美しい景観を創出しています。四季を通じて多くの散策者が訪れていますが、周辺に人の目がないことから川の中には捨てられたペットボトルや飲み物の空き缶が目立っています。



このため、グランドワーク西鬼怒、西下ヶ橋自治会、アグリネット西下ヶ橋が参加者を募り、約20年にわたって投棄物を処理してきました。コロナ禍の折り作業を見合わせていましたが、このまま推移すると美しい風景が損なわれるとして、今回は参加者を限定したうえで3月12日に実施しました。

この日は、25人が参加し、胴長で川の中に入った人が拾い上げた投棄物を手分けして分別、処理しました。軽トラックに山もり2台分もありました。

皆様にも、ペットボトル等は捨てずに持ち帰って頂き、美しい川の流れが長く保たれるようお願いいたします。

花いっぱい運動

青少年育成協議会は、令和5年度も「花いっぱい運動」を行います。5月21日(日)に中央花壇にて、希望する自治会にマリーゴールドの種とポット、土を配布します。

役員と当番の自治会推進員さんにご協力をいただき、中央花壇の草取りとマリーゴールドの花植えを行います。花植え後も、暑い中当番で各子ども会のみなさんに草取りをお願いし、華やかな花壇を維持しています。近くをお通りの際にはぜひご覧ください。



Eメール: tp_kwtik@moon.ucatv.ne.jp

いきいき河内 発見講座

令和5年度は、宮遺産に登録された岡本城についての講座です。

“かわち”の歴史を知る幸せ ~岡本城跡~

6月17日(土)・11月19日(日)
10:00~12:00

申込み方法など詳細につきましては、自治会に回覧します「河内生涯学習センター講座」のチラシをご確認ください。

河内図書館からのお知らせ

【子ども読書週間】本のおたのしみ袋

それぞれの年齢に合った5冊の本を一袋にしました。どんな本が入っているかはお楽しみ!

- ・日 時/4月29日(土) 午前9時30分から
- ・会 場/河内図書館 カウンター前
- ・対 象/幼児・小学1~3年生・小学4~6年生
- ・定 員/先着各5袋

※申込不要です。当日会場へお越しください。

【母の日イベント】「ハーバリウムで感謝をつたえよう」

ありがたい気持ちを込めて、ハーバリウムを贈りませんか。♡♡♡♡♡♡♡♡♡♡

- ・日 時/5月13日(土) 午前10時30分~12時
午後 2時~3時30分
- ・会 場/河内図書館 集会室
- ・定 員/各回 先着10人
- ・費 用/1,000円(材料費)
- ・そ の 他/小さなお子様は保護者の方とご参加ください
- ・申込開始/4月28日(金) 午前9時30分
- ・申込方法/参加希望の回をご指定のうえ、直接または電話で河内図書館へお申込みください。

問合せ/河内図書館 電話028-673-6782
FAX028-673-6783

◆6月には父の日イベントを開催予定です。詳細は確定次第、館内掲示等でお知らせします。

私の地域自慢

東下ヶ橋子供会の紹介



コロナ禍でできない事が多い中、工夫のたどと改めて思い、前向きに楽しめる子供会にできたらと思いました。

私たち、東下ヶ橋の子供会は世帯数が少ない故に、保護者同士の連携が取りやすく、子供達にも目が届きやすい環境にあります。

近年、新型コロナウイルス感染症の影響でイベントの中止が続く中、今年一月十五日(日)、コロナ禍で初となる「どんど焼き」を開催。感染症対策のため、例年であれば子供会で提供していた豚汁・甘酒は実施せず。その中でも、どんど焼きで焼く団子は、子供達に作る機会をと、団子作りを実施しました。久しぶりのイベントに、子供達の笑顔が光りました。

自治会の方々には、快くご協力いただき感謝しかありません。豚汁など振る舞えず心苦しかったのですが、子供達の作った団子を嬉しそうに食べてくださり、気持ち温かくなりました。

コロナ禍でできない事が多い中、工夫のたどと改めて思い、前向きに楽しめる子供会にできたらと思いました。



田原中学校の天文台公開日のお知らせ

《2023年5月・6月・7月の公開日》

- 5月6日(土)・27日(土)
- 6月3日(土)・17日(土)
- 7月1日(土)・22日(土)

- ・時 間/19:00~20:30
 - ・会 場/田原中学校天文台(特別教室 4F)
 - ・その他/費用は無料
- ◎上履きをご持参ください。

●お問合せは下記ページから《完全予約制》

<https://sites.google.com/view/hoshinokokai/>
右のQRコードからページにジャンプできます→

◎新型コロナウイルス感染症の状況で中止となる場合は、星の子会 Web サイトで告知しますのでご確認ください。

お問い合わせは
河内星の子会 ☐hoshinokai@gmail.com

行政相談

- ◆相談日 5月11日(木)
6月15日(木)
7月13日(木)
- ◆場 所 河内地区市民センター
1階相談室又は2階学習室
- ◆時 間 午前10時~正午まで
- ◆相談員 渋井トミ子
☎(673)2132

好きですかわち

岡本西小放課後子ども教室みやつこ

岡本西小学校放課後子ども教室【みやつこ】は、毎週月曜日の放課後、学年に合わせて様々な活動を行っています。

7月は、「七夕飾り」を制作しました。地域ボランティアの皆さんが、本物の大きな竹を準備いただき、セッティングなどご協力いただき開催できました。子ども達は、思い思いの七夕飾りを作って、華やかに飾りつけができました。短冊に願い事も書き空に届けました。実体験を通じて感じる・考えるを大切に日々活動しています。



河内物語

☆まちづくり編(その6)

令和5年4月は、栃木県誕生(本情報紙平成30年4月発行記載)150周年であり、岡本・白沢・田原小学校の誕生150周年の節目の年です。

今回は、昭和61年度〜平成7年度の第3次計画(計画名称:河内町総合計画)です。第2次河内町振興計画がもたらした、豊かな自然環境と都市機能の充実を推進した結果、良好な住宅地としての河内町の魅力が高まり、人口の増加傾向も続いていることを踏まえ、各種の社会的な機能を高めるといった定住環境整備の必要性を盛り込み、成熟したまちづくりを行う計画推進するため、将来像を「水と緑を生かした活力とふれあいの田園都市」とし、急速な都市化に伴って生じた住宅・工場・農業の混在した土地利用の再編を目指し、道路等の交通網整備を進めていくことにより、良好な自然環境を有する田園住宅都市として発展しました。また、宇都宮広域事業としての宇都宮地区の貴重な水源地としての役割も担う町にもなりました。

第3次総合計画期間の10年間で人口が6,350人増加、平成2年は30,083人、平成7年32,616人となり、人口増による学校関係などの施設整備が完了、現在の公共施設の主なものが新増設整備された。

昭和61年☆宇都宮市中央消防署河内分署完成 ☆河内中学校開校

☆河内図書館オープン

昭和61年(県)奈坪台団地(S 62×H 4 18.3 ha)

昭和63年☆農業構造改善センター完成

平成元年☆公共下水道着工 ☆白沢小学校改築工事完成

平成2年★第一回ホテルのつどい開催

平成3年★シンボルマーク及びシンボルカラー制定 ☆ふれあい通り完成

☆桜づつみモデル事業着工 ★24時間バレーボール大会開始

☆川の一里塚完成

平成4年☆河内西部運動公園オープン

☆岡本小学校校舎改築工事完成

平成5年☆総合福祉センター及び白沢児童館オープン

平成6年☆公共下水道処理センター着工

☆田原中学校増築工事完成(町)岡本駅西土地

区画整理(岡本駅前一・三区 H 6×59.2 ha)

平成7年☆田原小学校開校 ☆岡本コミュニティプラ

ザ及び役場岡本事務所並びに岡本児童館改築

オープン ☆公共下水道供用開始 ★さざ草シン

ポジウム開催



河内町総合計画
後期基本計画
(昭和61年度〜平成7年度)

【凡例】☆継続・存在 ★完了・移行

大塚自治会 増淵 昭

ほくの夢・わたしの夢

岡本西小学校6年 川崎悠生

僕の将来の夢は、中学校の先生です。友達や妹に教えるのが好きで、教え方を工夫して分かってもらえた時は嬉しくなります。学校の先生は、人生に必要な知識を教える大切な仕事で憧れます。

日本では先生が不足していると思ったので、僕も先生になって自分の知識を伝えたいです。



白沢小学校6年 土屋翼

ほくの夢は、サッカーの日本代表になることです。カタールワールドカップで、優勝を目指して戦う各国の選手を見て、あこがれが強くなりました。

現在はチームに所属し、練習がない日にも家で自主練習をしています。足元の技術を高めることが目標です。また、栄養バランスの整ったご飯をたくさん食べ、けがをしにくい身体をつくることも意識しています。

まずはプロサッカー選手の兄に1対1で勝てるよう、今後も努力を続けます。



河内中学校1年 矢野花

私の将来の夢は、船上ガイドになることです。船上ガイドとは、その土地の見所を詳しく説明する仕事です。船でしか見られないイルカやクジラを、その日出会ったお客さんと共に見て、お客さんを笑顔にするのが私の夢です。

私は、この夢を実現させるために、中学校の勉強、特に英語を頑張りたいです。船上では、外国人の方もいらっしゃるの、英語でガイドができるようにしたいです。



☆表紙の解説

白澤宿の会さま・スポーツかわち「ship」・河内地区まちづくり協議会の協賛で、ささやかながらも3年ぶりの「お花見会」が開催されました。

小中学校へのチラシ配布の効果もあって、暖かな春の風の中、たくさん子ども達の声が響く新年度の幕開けになりました。

河内地域の人口

人口 34,718 人

男 17,310 人

女 17,408 人

世帯数 14,600 世帯

(住民基本台帳による)

令和5年3月31日現在

編集後記

今年の桜は直近100年以内で最も早い開花だったのだそうです。季節も早く、青葉が繁り始める、俗に「かわすのめかりどき」と言う春の季節がやってきます。最も私なんぞは情眼ですが！

河内地区まちづくり協議会のホームページ

https://www.kawachichiku.com

